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FECHA: 13 de Abril de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Así fue: burló a la muerte” 

 
“Falta dinero para mejora de escuelas” 

 “Analizará PRI la expulsión de edil” 

 
“Exhortos deben de ser atendidos” 

 
“Afectan 51 hectáreas” 

 
“900 MDP PARA CONCLUIR” 

 
“Impulsará ISSSTE mayor prevención en el trabajo” 

 
“Declaran 15 por lío sexual en PRI-DF” 

 
“Flojean en ALDF” 

 
“SHCP hará lista de vinculados al narco; tomará como base los registros de EU y la 
ONU” 

 “Armas de Hipólito Mora son ajenas a homicidios: cura” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-No se han tenido los resultados esperados en el PRD: El secretario general del PRD, Marco Antonio Rico 

Mercado, reconoció que no se tuvieron los resultados esperados en las elecciones del 2013, ante las cuentas que entregará la 
el partido a la nueva dirigencia nacional. "No fueron los esperados (los resultados electorales) pero se ha reestructurado el 

partido para ser altamente competitivos. Creo que entregamos un partido bien, vigoroso, dinámico, con estructura y con las 
bases suficientes para encarar los próximos procesos", aseveró. Sin embargo, mencionó que se entregará un partido con una 

renovación de padrón exitosa. "Andamos rondando en los 62 mil afiliados al día de hoy en Hidalgo", aseveró. Asimismo, 

mencionó que el 24 de agosto se elegirán consejeros nacionales, estatales y municipales, "por ahí del 21 de septiembre se 
elije al Comité Ejecutivo Nacional, presidente y secretario nacional". Agregó que para el 5 de octubre se constituirá el Consejo 

Estatal del partido y se elija al presidente y al secretario. Comentó que los nuevos Comités municipales se instalarán la última 
semana de octubre para que entren en función con sus carteras correspondientes. De igual modo, mencionó que el partido 

está a la espera de que se emita la convocatoria en mayo. "Ya hay aprobación de convocatoria, estamos esperando su 

emisión para que se dé el arranque formal del proceso de renovación de dirigencia", concluyó. (Alejandro Reyes, página 
12) 

 

 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Alista MC Comisiones Operativas Distritales: El coordinador de la Comisión Operativa Provisional de 

Movimiento Ciudadano (MC), Álvaro Miranda Pineda, señaló que tras el proceso de afiliación del partido, la prioridad ahora es 

la instalación de las Comisiones Operativas Distritales. Indicó que ha recorrido ya la Sierra, la Huasteca y el Valle del 
Mezquital para prepara su instalación. Señaló que se deberán instalar 18 Comisiones Operativas con cinco integrantes cada. 

Miranda Pineda precisó que estas Comisiones tienen como objetivo preparar el proceso para la renovación de la dirigencia 
estatal de Movimiento Ciudadano. Comentó que la convocatoria para que se instalen será en el mes de junio. De igual modo, 

explicó que propondrá a los integrantes de las Comisiones a la Coordinadora Nacional del partido, quien tendrá que aprobar 

los nombramientos propuestos. Una vez aprobados los cinco integrantes, Álvaro Miranda les tomará protesta a sus 
integrantes para que inicien los trabajos al interior de los municipios. Finalmente, añadió que el partido está listo en caso de 

que la dirigencia nacional pida que se instalen Comisiones no solo en los distritos locales sino en los federales también. 
(Alejandro Reyes, página 12) 

Milenio-El PRI podría expulsar a Hilario Mendoza Benito: El secretario de Organización del PRI, Rodolfo Hinojosa 

Fernández, señaló que el partido podría iniciar un procedimiento en contra del ex presidente municipal de Tepehuacán de 
Guerrero, Hilario Mendoza Benito, luego de que el Congreso del estado le retirara el fuero constitucional para enfrentar 

cargos por lesiones calificadas y violencia intrafamiliar. En entrevista, consideró congruente, tras lo realizado por la legislatura 
local, que el partido inicie la expulsión de sus filas de Mendoza Benito. ―Ya estamos enterados que se desaforó al presidente, 

el partido condena estos actos y seguramente se llevará a cabo algún procedimiento, seguramente sí se actuará‖, aseveró. 

Indicó que la responsabilidad es la Comisión de Honor y Justicia, que preside Francisco Maldonado Lecona. ―Los actos que 
hizo el presidente fueron condenables, a nivel constitucional se le desafuera. Seguramente si se lo piden al partido, el partido 

tendrá que actuar congruente con las leyes del estado‖, aseveró. Subrayó que el Revolucionario Institucional ha acompañado 
a la administración estatal en las leyes que protegen cada vez más a la mujer. ―Este tipo de actos tiene consecuencias y ahí 

están, esto habla de la congruencia, no porque emane de nuestras filas no se hacen a Derecho las cosas‖, dijo. 

Procedimiento. El coordinador jurídico del PRI, Lucas González López, explicó que para iniciar el procedimiento en contra de 
Hilario Mendoza al interior del partido se requiere que haya un auto de formal prisión en su contra. ―El auto de formal prisión 

se dará después de que se dicte la orden de aprehensión, se le detenga, comparezca ante su juez y dentro de las 72 o 144 
horas se dicte auto de formal prisión, ese es el primer presupuesto‖, explicó. Posteriormente, se requiere que la afectada, la 

esposa del ex presidente municipal, María Virginia Ortiz Monroy, presente una denuncia al partido. González López agregó 
que, hasta entonces, la Comisión de Honor y Justicia comenzará a integrar el expediente. ―Una vez integrado se manda a 

México a la Comisión Nacional, ese es el procedimiento y ya ella resuelve si se debe separar, es decir, decretar su expulsión 

mientras se resuelve si es responsable o no, primero sería una expulsión temporal y finalmente si resultara culpable pudiera 
ser una expulsión definitiva‖, explicó González López. Consideró que lo indicado es que la queja al interior del Revolucionario 

Institucional la interponga la esposa del ex presidente municipal. ―Una vez que se cuente con la queja se recaba toda la 
información que nos aporte, se sigue integrando con las constancias que el partido estime convenientes‖. El coordinador 

jurídico dejó en claro que si la agraviada no presenta la denuncia el partido no iniciaría el proceso pues no está permitido 

iniciar la expulsión de oficio por los estatutos del partido. Mencionó que si alguna agrupación del partido desea presentar la 
denuncia en contra del ex presidente municipal para su expulsión, debe argumentar su interés jurídico. El Congreso del 

estado retiró el fuero constitucional a Hilario Mendoza Benito en sesión secreta el pasado viernes De acuerdo con el 
procurador General de Justicia del Estado de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, el ex presidente municipal será consignado 

ante el juez por los delitos de lesiones calificadas y violencia intrafamiliar los cuales alcanzan de tres a ocho años de prisión. 

Bajo fianza. A pesar de que el ex presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, será 
consignado ante el juez por los delitos de lesiones calificadas y violencia intrafamiliar los cuales alcanzan de tres a ocho años 

de prisión, al no ser delitos graves alcanza fianza. Al ex presidente municipal se le retiró el fuero constitucional, ahora se 
ejercerá acción penal en su contra. Aunque libre la prisión por la fianza que le imponga el juez, de acuerdo con el procurador 

General de Justicia del Estado de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, difícilmente podrá regresar a concluir su mandato en el 
Ayuntamiento de Tepehuacán de Guerrero. ―Yo lo dudo mucho, de acuerdo a las constancias que obran dentro del 

expediente yo me atrevería a pensar que el juez tendría que condenarlo a una sentencia en la que no le va a permitir siquiera 

ya regresar al cargo que tenía. En caso que fuera absuelto podría regresar, pero yo lo dudo mucho‖, sostuvo. Además de 
todo ello, si su esposa presenta una denuncia en el PRI, el ex presidente municipal también tendrá que enfrentar la expulsión 

de su partido. Será en los siguientes días cuando se defina si el Revolucionario Institucional iniciará su expulsión. (Alejandro 
Reyes, página 08) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Sin recursos para educación inicial: Tras revelarse las condiciones de las escuelas de educación inicial en el 
estado por medio del censo educativo del INEGI, el delegado del Consejo del Fomento Educativo (Conafe), Luis Gil Borja, 

reconoció que no cuentan con los suficientes recursos económicos para el mejoramiento de la infraestructura, pues apenas 
cuentan con 80 millones de pesos para este año. Gil Borja admitió que se requieren por lo menos 180 millones de pesos para 

mejorar las condiciones de los más de dos mil 500 planteles de educación inicial en la entidad que carecen de servicios 

públicos elementales, pues el monto correspondiente al año pasado, de 50 millones, subió para 2014 sólo a 80, los cuales aún 
resultan insuficientes: ―apenas este año incrementamos el presupuesto para Hidalgo, pero no es suficiente, tenemos escuelas 

en varias comunidades de la entidad que funcionan con jacales‖ señaló el ex rector de la UAEH. Gil señaló que aunque 
existen deficiencias en los baños públicos, el cien por ciento de las escuelas de educación inicial cuenta con servicios de agua 

potable, pero algunas tienen más de 35 años de antigüedad, por lo que requieren de modernización en sus aulas y en el 
mobiliario. El sistema de educación inicial en Hidalgo es el cuarto más grande del país, por lo que necesitan de la ampliación 

de recursos económicos para la mejora de las instalaciones. Luis Gil Borja no dio a conocer detalles de los resultados oficiales 

del censo educativo, sin embargo, reconoció que existen deficiencias en por lo menos más de 80 por ciento de los planteles 
en la entidad. El delegado del Conafe mencionó que los planteles de los municipios de la Huasteca, la Sierra y la zona Otomí 

Tepehua son los que mayores deficiencias presentan, pues algunos casos están en zonas más hostiles. (Ignacio García, 
página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Inaugura ISSSTE campaña de prevención laboral en Hidalgo: En gira por el estado de Hidalgo, el director de 

Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Florentino Castro López, inauguró en Tulancingo la Campaña Estatal de Prevención de Accidentes. Expuso la 

importancia de hacer conciencia de la cultura de la prevención, por ello la relevancia del evento que es muestra de la 
preocupación que tiene la seguridad de los trabajadores para el organismo. Reconoció el trabajo de la delegación estatal por 

fortalecer las prácticas de seguridad y salud de los trabajadores del estado y precisó que cada día se realizan gestiones para 
mejorar el trato digno para los derechohabientes, ante trabajadores de diversas delegaciones federales que desde temprana 

hora escucharon conferencias sobre prevención de accidentes en el trabajo. La delegación en Hidalgo señaló que ―para el 

ISSSTE la seguridad y salud de los trabajadores es una prioridad. Por ello iniciamos esta importante campaña, ya que es 
necesario fortalecer la cultura de la prevención en las áreas laborales‖. Dicho programa se realiza al observar las estadísticas 

en materia de seguridad laboral, ya que de acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT) cada día mueren 6 
mil 300 personas a causa de accidentes o enfermedades relacionadas con el trabajo;  más de 2.3 millones muere por año en 

el mundo; cada 15 segundos un trabajador fallece a causa de accidentes o enfermedades relacionadas con el trabajo; y 

cada 15 segundos 160 trabajadores tienen un accidente laboral. La misma organización calcula que los accidentes y 
enfermedades del trabajo son responsables de que alrededor del 4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial se 

pierda en ausentismo laboral y pago de indemnizaciones. ―En la delegación del ISSSTE el número de accidentes laborales no 
es alarmante, pero sí es necesario generar una cultura de prevención y disminuir este problema. Hasta el momento en la 

delegación estatal del ISSSTE se han otorgado cerca de 500 pensiones derivadas del mismo número de accidentes laborales y 

si bien es cierto no se trata de un número elevado, su impacto se ve reflejado en las personas con incapacidad que ya no 
pudieron regresar a sus labores cotidianas, así como pensiones por viudez y orfandad que repercuten de manera importante 

en las familias y sociedad‖. En 2012 se produjeron 10 defunciones por accidentes de trabajo y en 2013 aumentó un 30 por 
ciento, en tanto que los riesgos calificados como de trabajo en 2012 fueron 416, mientras que en 2013 alcanzaron 480. 

(Alberto Quintana, página 03) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que en algunos sectores de Mineral de la Reforma esperan que el edil Filiberto Hernández cancele las presentaciones 

de cantantes de narcocorridos como la de Alfredo Ríos “El Komander” que se presentará en la feria municipal, dicen que 

en parte es por la temática de sus letras y por otra los problemas suscitados durante y después de los conciertos donde el 

consumo de alcohol genera violencia entre los asistentes, y es precisamente esto, el consumo de alcohol, lo que genera 

ganancias; a ver si al edil no le tiembla la mano para cancelar. 

: Que ya que hablamos del municipio vecinos de colonias como El Venado, Roble, y sobre todo Tuzos ya se quejan de la 

pésima vigilancia de la policía municipal, el delito avanza sin que nadie lo detenga y ni que decir de fraccionamientos 

como La Providencia, uno de los más grandes del país en el que, pese a tener una comandancia, no se dan abasto para 

abatir el crimen, los fines de semana son prácticamente tierra de nadie y muchos se preguntan dónde están los recursos del 

Subsidio para la Seguridad de Municipios (Subsemun) que han recibido. 

: Que en Huejutla ya reportan presencia de más elementos policiacos municipales, estatales y federales, dicen que 

el Alcalde Alfredo San Román solicitó apoyo para vigilar la franja fronteriza con Veracruz esto luego del hallazgo de 

cuatro cuerpos calcinados en las inmediaciones de ambas entidades y la presencia de grupos armados en la misma zona, 

dicen que el edil le reza al santo de su devoción para que la inseguridad de otro estado no avance en su municipio pues con 

la local ya tiene. 

: Que en Zempoala los problemas de la alcaldesa Selene Peña Ávila no cesan y el desgaste en Cabildo continúa porque 

la funcionaria pretende imponer sus órdenes sin respetar las reglas internas, algunos regidores del Partido Acción 

Nacional y de la Revolución Democrática aseguran que esta forma de prepotencia no es casual pues desde que tomó 

protesta hay irregularidades en el ayuntamiento sobre todo en la nomina en la que dicen tiene a familiares y amigos. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

―Irónicamente tenemos todo pero no tenemos nada‖. Hay fuentes generadoras de energía de todo tipo, la ingeniería en 
México es de primera, ―ahí está el sol, el viento, las lluvias, pero no lo estamos aprovechando‖ 

Manuel González Hernández 

Catedrático e Investigador sobre desperdicio de energías renovables. 
 

 ―Tenemos un dato alarmante del paso de luz roja, tenemos más de dos mil vehículos que se pasaron el semáforo, eso es 
grave porque normalmente los que se pasan un semáforo con luz roja normalmente causan accidentes‖ 

Eleazar García Sánchez 

Edil de Pachuca sobre conductores irresponsables. 
 

 ―Los actos que hizo el presidente fueron condenables, a nivel constitucional se le desafuera. Seguramente si se lo piden al 
partido, el partido tendrá que actuar congruente con las leyes del estado‖ 

Rodolfo Hinojosa Fernández 
Secretario de Organización del PRI sobre el caso de Hilario Mendoza Benito. 

 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Con la presencia de funcionarios federales, la delegación dé ISSSTE en la entidad inaugura actividades acarminadas a la 
prevención de riesgos y accidentes en el ámbito laboral que significan atender rubros para evitar muertes y enfermedades 

traducidas en recursos económicos y humanos. No solo basta poner atención en el quehacer diario al interior de organismos 
del Estado si no considerar otras vertientes explicadas por los especialistas para obtener mejores resultados, con ello se da un 

paso importante al interior de la entidad. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Luciano Cornejo: Contrario a lo que podría pensarse, el diputado local del sol azteca no funge en el Congreso sólo 

como un contrapeso atribuible al carácter opositor de su partido político sino como uno de los personajes que piensa, analiza 
y opina sobre lo que es mejor para la población en general, como en la pugna que mantienen Pachuca y San Agustín Tlaxiaca 

por límites territoriales. 
 

Abajo-Julio Cesar Soto: Nadie sabe  a ciencia cierta cuáles son los criterios de gobierno que estableció el alcalde de 

Tulancingo, pues hasta ahora pocos son los resultados y muchas las quejas en la demarcación, así como incontables los 
temas donde el edil nomás no logra poner orden; al menos así lo demuestra con el Alcoholímetro que resulta hoy una 

auténtica bomba de tiempo para el ayuntamiento. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

SE LES FUE 
Los Grillitos conocieron que durante el arranque del operativo de Semana Santa en Huasca de Ocampo, 

prestadores de servicios preparaban diversas quejas para exigir acciones al secretario de Turismo en la 

entidad, Juan Renato Olivares. Pero con lo que no contaban era que el funcionario permanecería muy poco 
tiempo en el lugar donde los inconformes solicitarían mayor apoyo y difusión para los atractivos de esa 

zona, en aras de mejorar las ganancias durante los periodos vacacionales, sobre todo para la Semana Santa. 

MULTAS 

Por cierto que en ese mismo ayuntamiento, aunado a lo anterior, los grillitos acusaron que siguen 

interponiéndose multas al por mayor, bajo el ya gastado argumento de que los vehículos se encuentran 
estacionados en lugares prohibidos, lo que parece a todas luces se trata sólo de una postura de recaudación 

aplicada desde hace varios años en dicho lugar y lo que representa un punto negativo para quienes viven de las 

visitas al municipio. 

ALCOHOLÍMETRO 

Muy criticada por la ciudadanía resulta la aplicación del operativo Alcoholímetro en las últimas semanas en 

Tulancingo, lo malo es que ahora sí las voces inconformes se harán notar con diversas protestas, pues resulta 
que trascendió a la población que con motivo del periodo vacacional reducirán los puntos de revisión, lo que de 

entrada podría significar más accidentes derivados de la mala dupla alcohol-volante. 

RENUNCIA 

Resultado de algunos acuerdos políticos el alcalde de Chapantongo, Eustorgio Serafín Benítez Guerrero, renunciará 

a su cargo, por lo que ya envió un escrito al Congreso local, a fin de que los diputados integrantes estén 

enterados de esta decisión que podría producirse en la siguientes semanas,  pues fue parte de los pactos 
establecidos durante la campaña proselitista que emprendió por la alcaldía de esta demarcación. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Declaran 15 por lío sexual en PRI-DF: Un total de 15 trabajadores del PRI-DF han testificado ante la 

Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) como parte de la investigación que inició esta autoridad a 
Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, líder con licencia del tricolor capitalino, señalado de encabezar al interior de ese partido 

político una red de prostitución a su servicio.  "Hemos recabado hasta el momento 15 declaraciones de diferentes empleados 

que nos han señalado algunos aspectos", afirmó el procurador capitalino, Rodolfo Ríos Garza, entrevistado luego de participar 
en el programa sabatino Tu ciudad Te Re-quiere.  Añadió que Gutiérrez no ha acudido hasta ahora al Ministerio Público, como 

lo había prometido, a presentar pruebas en su defensa, ni ratificar una denuncia de hechos que interpuso el 3 de abril, por un 
supuesto agravio en su contra luego de la publicación de un reportaje en el noticiario radiofónico de Carmen Aristegui en la 

estación MVS.  Al respecto, Ríos Garza aclaró que no existe un límite de tiempo específico para que el ex líder príista acuda a 

ratificar y presentar pruebas acerca de su denuncia. La procuraduría realizó una segunda diligencia en las oficinas del PRI-DF 
el vienes 11 de abril; se revisaron las instalaciones y se preguntó a empleados lo que pudieran saber del caso; se alistan las 

citas para que acudan a la PGJDF a rendir su declaración empleados que pudieran ser víctimas de la presunta red. Hasta el 
momento, agregó la PGJDF, ninguna persona en calidad de víctima de la supuesta red de explotación sexual ha acudido a la 

instancia local a denunciar a Cuauhtémoc Gutiérrez. El 2 de abril se dio a conocer el reportaje y días después el PRD local 
presentó y ratificó denuncias contra Gutiérrez de la Torre ante la procuraduría y el Instituto Electoral del Distrito Federal 

(IEDF) para investigar tanto la presunta explotación sexual, como el uso de recursos públicos en ésta. EL UNIVERSAL informó 

ayer que la Fiscalía Central de Investigaciones para Asuntos Especiales y Electorales de la PGJDF, encargada de la 
investigación a Cuauhtémoc Gutiérrez, solicitó a este diario —como parte de la averiguación previa FAEWT1/52/14-04— datos 

sobre los anuncios que contrató, al parecer, personal del PRI en la sección Aviso Oportuno, en los cuales se lee: "solicito 
personal femenino, que labore en oficinas gubernamentales, 18-32 años". De acuerdo con la investigación periodística del 

noticiario de WIVS, a través de anuncios en periódicos e internet, la red de Cuauhtémoc Gutiérrez contrataba a mujeres para 

el puesto de edecanes pero, además, les advertía que debían cumplirle favores sexuales.  Marisol Martínez contrató anuncios 
en el Aviso Oportuno para la contratación de edecanes y este mismo nombre aparece en la nómina del PRI-DF, bajo el cargo 

de auxiliar administrativo.  Ofrecen transparencia  Laura Arellano, presidenta del PRI-DF, —quien asumió el puesto por la 
separación de Gutiérrez de la Torre en dicho cargo—, informó ayer en un evento partidista que el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del PRI inició ya una auditoría interna a los recursos administrativos de personal y materiales, así como en sus bienes, 
muebles e inmuebles para transparentar todas sus áreas después del caso.  En tanto, Marco Michel, ex diputado del partido 

tricolor afirmó, en entrevista, que van más de 760 militantes los que han solicitado a través de una carta dirigida al CEN la 

explusión del el líder priísta y una reestructuración del partido. (Gerardo Suárez, primera plana) 

La Jornada-Armas de Hipólito Mora son ajenas a homicidios: cura: Cuando las huestes de Luis Manuel Torres, El 
Americano, cercaron a los hombres de Hipólito Mora, el sacerdote José Luis Segura Barragán escondió a varios en el curato. 

Le consta, por ello, que todas las armas de los seguidores del fundador de las autodefensas fueron revisadas por las 
autoridades ministeriales y no hubo una que coincidiera con las que usaron en los asesinatos de Rafael Sánchez Moreno, El 
Pollo, y José Luis Torres Castañeda. Durante tres tensos días, a mediados de marzo, El Americano y su gente aseguraron que 
entre las seis decenas de comunitarios a las órdenes del productor de limón se encontraban los asesinos materiales, pero 

hasta ahora Hipólito es un presunto autor intelectual solitario. En los confusos días de marzo, ya detenido Hipólito Mora, el 

sacerdote recibió la visita de personas que lo amenazaron, tras decirle que sería el culpable de que Hipólito saliera libre y de 
que no se castigara a los asesinos materiales. Hombre de risa fácil, incluso cuando aborda temas rudos, Segura sigue 

indignado con el hecho de que un grupo civil armado pretenda hacer justicia por mano propia, pero más con la decisión de la 
autoridad de no intervenir. El cura de La Ruana tiene una explicación que parte del uso excesivo de la fuerza durante el 

sexenio de Felipe Calderón. Por contraste, con el presidente Enrique Peña Nieto, dice, hay balazos que no se oyen ni se ven, 
hay muertos que no se lloran ni se entierran; él lo que quiere es presentar un estado idílico y minimiza todo tipo de violencia, 

porque en esta región nunca hay ni heridos ni muertos, nomás unos poquitos detenidos. Es decir, hay enfrentamientos y no 

hay muertos, eso no puede ser, es fantasía, como en las películas. Ahí se nota la complicidad e indiferencia ante la agresión 
de un grupo armado‖. El sacerdote Segura Barragán participó apenas el pasado primero de abril en una reunión con el 

comisionado del gobierno federal para Michoacán, Alfredo Castillo, pese a ser un convencido de que el enviado 
presidencial está permitiendo muchos actos ilícitos, delitos de las autodefensas que él ha autorizado. Matiza: ―Estoy 

esperando resultados. Él prometió que dentro de ocho días va a desarmarlos, entonces no puedo presuponer, no soy adivino. 

Lo que sí puede pedirse es que el comisionado cumpla su palabra, pues dijo que iba a liberar a los presos de las 
autodefensas. 

Los valores y los errores de Hipólito Mora. 
–¿Hipólito Mora llevó en el pecado la penitencia? 

-Nadie puede rebatir que La Ruana fue la primera comunidad que se levantó y que Hipólito fue el fundador. Nadie le puede 
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regatear que se enfrentó a un cártel muy fuerte y al mismo narco gobierno. La Ruana sufrió durante unos cinco meses el 

acoso y el aislamiento. Y además se acaba de conmemorar la masacre de jornaleros (10 de abril de 2013), que fueron 39 o 

40 muertos, además de muchos heridos. ¿Cómo es posible que un acto así se calle, se olvide, se tape? Se debe encontrar a 
los responsables. 

Originario de Zamora y con 30 años de trabajo en la Tierra Caliente, Segura explica por qué se ha hablado de sólo ocho 
muertos en esa masacre perpetrada por Los templarios: 
―En La Ruana hay muchos indígenas de Oaxaca trabajando como cortadores de limón. Ese día se iban a ir muchos y les 

dieron un raite, y en el raite quedaron. Eran familias completas. Como no se podía salir de La Ruana, de esa manera 
quisieron salir para acá (Apatzingán)‖. 

–Muertos que no se lloran y que ni siquiera se cuentan. ¿Se los llevaron a sus lugares de origen? 
–No, aquí se quedaron, como desconocidos. 

–Reconociendo ese valor a Hipólito, ¿qué pasó después? 
–Hay otro valor de Hipólito. Luchó para sacar a Los templarios, más o menos se logró en seis meses. Y ahí hay otro suceso 

que no se debe olvidar: el 28 de abril del año pasado Los templarios fueron a castigar a La Ruana, querían dar un castigo 

ejemplar. Es el momento más importante, porque el pueblo se levantó a defenderse y les ganó. Y los que ahora regresaron, 
ex templarios o arrepentidos, son los que se fueron en ese choque. Son los partidarios de Los templarios que regresan luego 

de que quitaron a Hipólito. 
–¿Cuáles fueron los errores de Hipólito entonces? 

–Le recomendé que hiciera un consejo ciudadano, y lo hizo, pero en el papel, por tanto, cuando él desapareció no quedó 

nada. Segundo, se le recomendó que devolviera las propiedades, porque confiscó muchas, y esa es la causa de que hayan 
regresado, porque ahora les convenía por el precio del limón. Aprovecharon que ya Hipólito había perdido fuerza porque no 

hizo el consejo y también porque, vamos a decirlo, él era la única autoridad, un cacique, pues. 
Nada de faldas, fue un problema de dinero. 

–El 24 de febrero, antes de la misa que usted ofició, se oyó decir a Hipólito: Vamos a que nos regañe el cura. ¿Lo escuchaba 
pero no hacía caso? ¿Confió excesivamente en el gobierno? (antes de responder, Segura suelta una risotada). 

–El error de todas las autodefensas fue haberse legalizado, porque al legalizarse el gobierno las puede controlar. Perdieron su 

autonomía, su sentido, hicieron un pacto con el diablo que no les benefició en nada. Y ahora están ya revueltas con 
narcotraficantes y ya no se sabe ni qué. Las verdaderas autodefensas se acabaron con Hipólito. 

–¿Mireles? 
–Pues él está con El Americano y nunca defendió a Hipólito. 

–Fue el único que dijo algo. 

–Sí, ¿pero qué? Que era un lío de faldas. 
–Que era un problema personal. 

–Tan personal que ya iban a matar a un montón. Es ridículo. Si era un lío de faldas se hubieran peleado en un duelo. Es una 
cortina de humo. El problema era que los ricos de La Ruana, a los que Hipólito había desposeído querían recuperar sus 

propiedades, con todo derecho, y para poderlas recuperar, en tanto que él no aceptaba arrepentidos, entonces tenían que 

sacarlo. Hay que subrayarlo: no es un problema de autodefensas, es un problema de dinero. Y también recalcar que el 
comisionado Castillo prometió que en 15 días iba a desarmar a El Americano y sus seguidores, y quitar las barricadas. 

–Falta una semana, pero parece que ya amplió el plazo al 10 de mayo. 
–Bueno, así va a ir. Pero hay que recalcarle que si tiene palabra debe hacerlo. 

De la primavera al invierno. 
–Los primeros meses del alzamiento fueron vistos por muchos sacerdotes como una primavera de los pueblos. 

–Sí, lo fue, pero duró muy poco. Pasamos ya a un invierno, ya ni otoño, porque ahora la gente de La Ruana está sometida, ya 

nada más cortan limón lunes y jueves. Ya bajaron el limón, a un precio ridículo. Y pues ahí los que ganan son los de los 
empaques y los comunitarios de El Americano, que quién sabe qué será, pero los que están liderando en La Ruana ahora son 

arrepentidos. 
En La Ruana y en todo el municipio de Buenavista Toma-tlán, porque para el sacerdote no es otra cosa el retorno del que 

llama narco alcalde, Luis Torres, quien volvió, dice, en una forma delincuencial: El hermano del presidente municipal, Jesús 

Torres, era el jefe de plaza. 
–Al que mataron en un enfrentamiento. 

–¿No es extraño que ahora ande con los que mataron a su hermano, según sus propias palabras? ¿Cómo puede tolerar el 
gobierno tantas anomalías? 

–En resumen, ¿diría que se volvió a la situación anterior al alzamiento?  
–Con un agravante, que son comunitarios legalizados y pueden portar armas. 

Se revirtió todo y se hizo peor. (Arturo Cano, primera plana) 
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Excélsior-SHCP hará lista de vinculados al narco; tomará como base los registros de EU y la ONU: México 

elaborará su propia lista de personas o empresas vinculadas al narco y al terrorismo y las bloqueará para evitar que participen 

en el sistema financiero, anunció el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray. Aseveró que el país dará a 
conocer su lista en los próximos días y tomará datos de la Organización de Naciones Unidas (ONU) y de la Oficina de Control 

de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro de EU (OFAC), con la que llegó a un acuerdo de colaboración. Afirmó que 
gracias a la Reforma Financiera, Hacienda tiene la facultad de elaborar su propia lista que impida a cualquier intermediario 

hacer transacciones con estas personas. México bloqueará narco negocios. México bloqueará —a partir de este año— a 

individuos o entidades asociadas al narcotráfico posibles participaciones en su sistema financiero, anuncio el secretario de 
Hacienda, Luis Videgaray. Con este propósito, el funcionario afirmó que México adoptará las listas, en su mayoría o total que 

al respecto emiten tanto la Organización de Naciones Unidas (ONU) como la Oficina de Control de Activos Extranjeros, del 
Departamento del Tesoro de Estados Unidos (OFAC). ―Es un cambio relevante lo que ha ocurrido en México‖, señaló 

Videgaray en conferencia de prensa al término de su participación en la reunión anual de primavera del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM). Videgaray, quien se reunió el jueves con el secretario del Tesoro estadunidense, 

Jack Lew, para conversar de este tema entre otros, rehusó comentar sobre casos específicos, aunque adelantó que en los 

próximos días las autoridades hacendarias harán el primer anuncio al respecto. Detalló que la ley igualmente faculta a México 
hacer propias las listas de organismos multilaterales, ―particularmente la lista de Naciones Unidas, que tiene que ver con el 

financiamiento al terrorismo, y las listas de este tipo como las que tiene la OFAC. ―Esto quiere decir que a partir de ahora, y 
así se mantendrá de aquí en adelante, cualquier personas o empresa que aparezca en la lista de OFAC o en la lista de la ONU 

estará impedida para realizar operaciones con bancos, casas de bolsa o cualquier institución del sistema financiero regulado 

por la Secretaría de Hacienda‖. Videgaray anotó que este cambio permitirá una colaboración más eficaz con la ONU y el 
Departamento del Tesoro para tener un combate más oportuno contra la capacidad financiera de los narcotraficantes, 

además de investigaciones coordinadas. Existe un ―número relevante‖ de investigaciones conjuntas con Estados Unidos, 
además con el Departamento del Tesoro, el Servicio Interno de Rentas, y el Departamento de Justicia y la Oficina de 

Migración y Aduanas (ICE), mencionó. ―De lo que se trata es de tener un tratamiento integral de combate al lavado de dinero 
en absoluta coordinación entre la autoridad mexicana y la estadunidense‖, señaló y se mostró convencido de que este paso 

permitirá así un ―combate más eficaz‖ al narcotráfico y al lavado de dinero procedente del mismo. Videgaray sostuvo que el 

gobierno mexicano ―está por emitir el primer comunicado financiero en este sentido, y eso es parte de lo que acabamos de 
hablar con el secretario del Tesoro (de Estados Unidos, Jack Lew). ―Ahí tomaremos una decisión dependiendo de la 

información que nos dé Estados Unidos sobre cada uno de los integrantes que están en esta lista. Nuestro objetivo es que la 
mayor parte de la lista, si no es que toda, pueda estar dentro del comunicado mexicano‖, precisó. ―Sin embargo, hasta ahora 

los mexicanos designados sí podían continuar sus operaciones en México, situación que está a punto de revertirse con el 

acuerdo alcanzado esta semana por Videgaray y el secretario del Tesoro, Jack Lew, en una reunión el jueves al margen de la 
reunión de primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) en Washington. La Oficina de Control de Activos Extranjeros 

(OFAC, por sus siglas en inglés), del Departamento del Tesoro estadunidense, lleva años designando a presuntos individuos y 
empresas relacionados con el narcotráfico en México y otros países. Ser incluido en la lista de OFAC conlleva la prohibición de 

que entidades o individuos estadunidenses realicen cualquier tipo de transacción comercial con ellos. Videgaray dio a conocer 

que en breve la Secretaría de Hacienda dará a conocer un acuerdo con el Banco Mundial mediante el cual ampliará su línea 
de crédito, cuyo techo actual es de 16 mil 500 millones de dólares. Lista negra. En poco más de una década, la OFAC ha 

designado a más de mil 300 empresas y personas vinculadas a unos 103 narcotraficantes. 

 Arnoldo Villa Sánchez, como un narcotraficante ligado al cártel de los Beltrán Leyva. 

 Los hijos de Rafael Caro Quintero, Héctor Rafael, Roxana Elizabeth, Henoch Emilio y Mario Yibran, así como su 

esposa, María Elizabeth Elenes Lerma, fueron incluidos en la lista. 

 La gasolinera ECE Energéticos, S.A. de C.V., la comercializadora de productos de baño y belleza El Baño de María, S. 
de R.L. de C.V., la distribuidora de zapatos Pronto Shoes, S.A. de C.V., y el centro recreativo Hacienda Las Limas, S.A. 

de C.V. 

 203 individuos y 242 empresas  vinculados con Joaquín El Chapo Guzmán. 

 Juanita del Carmen Ríos Hernández, esposa de Miguel Ángel Treviño Morales, El Z 40 

 Jorge Enrique Esquerra Esquer y Julio César Estrada Gutiérrez fueron acusados de manejar varias empresas ligadas a 

Juan José Esparragoza, El Azul, mientras que Carlos Alberto León Santiesteban, está ligado con seis gasolineras que 
se asocian con el narcotraficante. 

 Estetic Car de Occidente, S.A. de C.V., y Estética Car Wash, S.A. de C.V., ambos en Zapopan, Jalisco. (Notimex, 

primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 
 

:Que, a diferencia de lo que pasa en el Senado, los líderes parlamentarios del PRI, Manlio Fabio Beltrones; del PAN, Luis 

Alberto Villarreal; del PRD, Silvano Aureoles, y del Verde, Arturo Escobar, se irán de vacaciones con la satisfacción del 
deber cumplido, puesto que todas las leyes importantes de este periodo legislativo están atoradas en la colegisladora. 

Los coordinadores en San Lázaro quedaron de llamarse el Viernes Santo, para ver si ocurre un milagro en el Senado que les 
permita avanzar en las reformas estructurales. 

  

:Que el dirigente nacional del PRI, César Camacho, finalmente no tuvo de otra y encabezó la toma del dirigente 
sindical Santiago García como nuevo líder del priismo en Guanajuato. 

Aun cuando la clase política estatal, encabezada por el diputado federal Francisco Arroyo Vieyra, se negó en redondo a 

asistir a lo que han calificado como ―la compra del poder‖, el mensaje del presidente nacional del PRI fue claro, pues convocó 

a los liderazgos del tricolor a mantenerse unidos para recuperar la gubernatura, la cual no ganan desde hace más de 20 años. 

¿Así podrán? 

  

:Que si bien la falta de una legislación secundaria tiene en stand by algunas de las nuevas atribuciones del INE, como es la 

designación de consejeros locales o la atracción de las elecciones estatales, el nuevo órgano electoral ha comenzado a trazar 
distintos escenarios y proyecciones. 

Dicen que los consejeros no quieren de ninguna forma ser tomados fuera de lugar y por eso laboran sin descanso en lo que 
respecta a las bases sobre las cuales podrían trabajar una vez que haya legislación electoral. 

Dicen Lorenzo Córdova y el resto de los consejeros que así evitarán reglamentar apresuradamente, con escaso margen 
para que inicie la temporada electoral. 

  

:Que organizaciones sociales que defienden el valor de la familia y están contra el aborto solicitarán al Consejo Nacional de 
Población ocupar más espacios entre su grupo de consejeros. 

Dicen que están en franca desventaja con organizaciones proclives a las uniones de parejas del mismo sexo y también de las 

que están a favor del aborto, las cuales, en conjunto, tienen 19 espacios de los 20 que hay. 

 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

UN CRUCE de llamadas entre priístas cercanos al líder nacional del partido, César Camacho Quiroz, y funcionarios del 
gobierno del DF, al mando de Miguel Ángel Mancera, está moviendo aceleradamente las indagatorias en contra del ex líder 

del PRI, el impresentable Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, acusado de contratar edecanes para fines sexuales, nos 
comentan. De esa forma, el partidazo está empujando para que se encuentren las pruebas que permitan la acción penal en 

contra del Príncipe de la basura. Por lo pronto, la Procuraduría de Justicia del Distrito Federal, que comanda Rodolfo Ríos 
Garza, ha metido a sus sabuesos a las entrañas, a la estructura de los empleados del Revolucionario Institucional en la capital 

del país, para recabar los testimonios que abonen a la averiguación previa. El ex dirigente no ha dado la cara ni ha aportado 
pruebas en su defensa, nos comentan.  

 

CON LA SEMANA Santa en puerta, la contienda interna del PAN entrará también en días de guardar. Los dos candidatos que 

buscan la dirigencia nacional del partido, Gustavo Madero y Ernesto Cordero, harán un alto en el camino para evaluar cómo 
van las cosas y, sobre todo, tomar las previsiones para el debate del 29 de abril. Don Gustavo y don Ernesto tomarán asueto 

del jueves al domingo de la próxima semana, bajo el argumento de que si siguen en campaña habrá muy poca gente en sus 
reuniones y concentraciones: no ven que los militantes quieran sacrificar sus días de descanso. Así que será hasta el lunes 21 

de abril cuando retomen las tareas proselitistas. ¡Ave María... !  

 

TENSOS, muy tensos, se pusieron los senadores en la discusión de las leyes secundarias de la reforma político-electoral, 

principalmente con el apartado de fiscalización de los partidos y sus candidatos a puestos de elección popular. Algunos de los 

legisladores comunicaron a los líderes parlamentarios, el priísta Emilio Gamboa, el panista Jorge Luis Preciado y el perredista 
Miguel Barbosa, que algunos apartados de la propuesta incluyen elementos que son "persecutorios" y que se exagera en 

artículos al grado de darle vista a la Secretaría de Hacienda y a la Procuraduría General de la República para detectar recursos 
de procedencia ilícita. ¿Por qué tanto miedo de meterle lupa al origen del dinero?  

 

CUIDADITO, cuidadito, pareció salir de los labios de la subsecretaria de Población, Migración y Asuntos Religiosos, Mercedes 
del Carmen Guillén Vicente, en su participación en la 47 sesión de la Comisión de Población y Desarrollo de Naciones Unidas 

en Nueva York. Algunas delegaciones impulsan que el aborto sea reconocido como un derecho y, claro, el cabildeo estuvo a 

todo vapor. Sin embargo, doña Mercedes prefirió resaltar la labor que México hace en la Cruzada contra el Hambre. Con 
permiso, con permiso, pareció decir la funcionaria.  

 

UNA REVISTA rusa, Business of Russia, dio su portada al embajador de México, Rubén Beltrán, para tratar el tema del 
turismo ruso a destinos mexicanos. La idea central del texto es abrir el apetito de los ciudadanos de aquel país para que 

visiten el territorio nacional. Por ahora, hay un flujo de rusos hacia sitios en Quintana Roo y la representación diplomática en 
Moscú ha modernizado sus servicios para que los visitantes puedan agilizar los permisos de entrada, nos comentan. El equipo 

de don Rubén estuvo muy activo en las redes sociales para dar a conocer la publicación y marcaron la cuenta de la Secretaría 

de Turismo, a cargo de Claudia Ruiz Massieu. 
 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

SI VEN muy repuesto al gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre, es que ya le volvió el alma al cuerpo. CUENTAN QUE el 
priista temía que el gobierno federal le enviara un comisionado para enfrentar la reciente -y creciente-ola de violencia, tal y 

como lo hizo en tierras michoacanas. SIN EMBARGO, el procurador Jesús Murillo Karam descartó el viernes en Ciudad Madero 

que haya planes al respecto. LA VERSIÓN oficial que dio el hidalguense, en la Reunión de Procuradores del Noreste, es que 
las condiciones son diferentes. LO QUE QUEDÓ claro es que, como en Michoacán no se ve la luz al final del túnel, Los Pinos 

está siendo muy precavido antes de intervenir a fondo en otras entidades.  

AUNQUE TORRE no debería echarse a la hamaca. NO LE VAYA a pasar lo que al mexiquense Eruviel Ávila, quien se libró de 

un comisionado, pero no de que le corrigieran la plana cambiándole -¡ups!- al titular de su Secretaría de Seguridad. LO QUE 
NO es lo mismo, ¡pero pega igual!  

 

EN LA Fundación Desarrollo Humano Sustentable (FDHS) confirmaron que el que busca... encuentra  

CON LUPA en mano, el equipo c revisó el Informe de víctimas de  

el ex presidente Felipe Calderón homicidio, secuestro y extorsión  

del Gobierno federal y dio con algunos prietitos en el arroz. PRINCIPALMENTE, la necesidad de que se aclare la nueva 

metodología con la que las procuradurías estatales recaban las cifras de víctimas. Y NO por una exquisitez académica, sino 

para entender números que, al pasar de la vieja estadística a la nueva, no terminan de cuadrar.  

POR EJEMPLO, en Quintana Roo, donde había dos averiguaciones previas por extorsión en el primer bimestre de 2014, ahora 
se reportan cero víctimas en el mismo periodo. O EN VERACRUZ, donde quedaron bailando... ¡16 averiguaciones! ¡Qué 

numerito!  

 

EN EL INE hay preocupación por la inconsistencia en el discurso de su presidente, Lorenzo Córdova. PRIMERO TACHÓ de 

"urgente" que los legisladores aprobaran las leyes secundarias del nuevo árbitro electoral. DESPUÉS, cuando comenzó la 

ratificación de puestos en el instituto, olvidó la prisa y aseguró que el organismo transitaba ya por una "normalidad 
democrática". Y AHORA viró de nuevo al advertir que, de no aprobarse pronto las leyes secundarias, se avecina una "crisis 

constitucional" de aquellas. ¿PUES en qué quedamos? Es pregunta que no sabe con quién habla.  

 

EL AÑO pasado "Ingrid" y "Manuel" le aguaron el puente patrio a los turistas en Acapulco. Y AYER el agua volvió a ser tema 
de preocupación en el puerto y todo apunta a que el responsable es Luis. PERO no es un huracán sino Luis Watton, alcalde 

acapulqueño, a quien empresarios responsabilizan de que ayer varios hoteles se quedaran sin agua potable... ¡en plena 
Semana Santa! TOTAL que, ya sea por caprichos de la naturaleza o por caprichosas naturalezas humanas, el puerto se la 

pasa agüitado. 

 
(Redacción, página 10) 

 


